

10 OCTOBRE 2025 : CE QU'IL FAUT SAVOIR

Président

Luc FRIMAT

Vice-Président

Jean-René LARUE

Secrétaire Général

François GLOWACKI

Trésorière

Morgane GOSSELIN

Dépistage de la Maladie Rénale Chronique (MRC)

La CNAM annonce une campagne pour 2026

Le 13 juin 2026, l'Alliance pour la Santé Rénale organisait un colloque à l'Assemblée nationale, intitulé « La Maladie Rénale Chronique : inverser la courbe de l'épidémie ». Composée de l'association de patients France-Rein, de la SFNDT, du CNP de néphrologie, du SNL, de REINOMED, le collectif de patients et de professionnels œuvrant pour la santé rénale priorisait le dépistage et la prévention de la MRC.

C'est avec une grande satisfaction que l'Alliance a appris qu'elle avait été entendue. En effet, lors du congrès de la SFNDT à Tours, la CNAM a annoncé préparer plusieurs actions en médecine de première ligne en 2026. La restitution nominative des patients en ALD à risque qui n'ont pas eu de dépistage de la MRC pour les médecins généralistes déclenchera le dépistage. Cet indicateur fera partie du FMT (« forfait médecin traitant ») qui remplacera la ROSP à partir de 2026. Des outils de diagnostic territoriaux sur la MRC seront aussi fournis aux CPTS. En parallèle, 900 délégués de l'Assurance-Maladie visiteront 10 000 médecins généralistes pour les sensibiliser aux actions précoces pour ralentir la progression de la MRC. Tout ceci sera couplé à une campagne de emailings vers les biologistes, les pharmaciens et les soignants. Bref, un grand pas en avant pour agir concrètement !

SFNDT : Société Francophone de Néphrologie, Dialyse et Transplantation

CNP : Conseil National Professionnel de Néphrologie

SNL : Syndicat des Néphrologues Libéraux

ALD : Affection de Longue Durée

ROSP : Rémunération sur Objectifs de Santé Publique

CPTS : Communauté professionnelle territoriale de santé